

moins d'importance, en espèces et en nature, sont allées à des programmes de secours aux réfugiés, aux victimes de l'*apartheid*, aux victimes de catastrophes naturelles ou ont permis de prodiguer toute autre forme d'aide humanitaire qui répondait à des besoins urgents de la communauté internationale. La majeure partie de ces fonds a été acheminée par l'entremise de l'Agence canadienne de développement international.

Conférences spéciales

Par le biais de ses organismes affiliés et de ses institutions spécialisées et dans le cadre de ses programmes, l'ONU organise chaque année plusieurs grandes conférences chargées de résoudre des problèmes mondiaux particuliers. Ces conférences s'intéressent le plus souvent à des questions d'ordre technique et la plupart des représentants, dont ceux du Canada, sont des spécialistes des questions traitées. Des divergences politiques s'y font jour fréquemment, mais il y a moyen de les régler sur place.

Un certain nombre de conférences spéciales se sont déroulées en 1977, les plus importantes étant la Conférence internationale des Nations Unies sur l'eau, tenue à Mar del Plata (Argentine), où l'on a discuté de la qualité de l'eau douce et du problème de l'approvisionnement international ou transfrontalier en eau douce, la Troisième Conférence des Nations Unies sur la normalisation des noms géographiques, tenue à Athènes (Grèce), où l'on a examiné les rapports de divers comités régionaux sur la toponymie et la cartographie et normalisé des noms géographiques, et la Conférence des Nations Unies sur la désertification, tenue à Nairobi sous les auspices du Programme des Nations Unies pour l'environnement, où l'on a discuté des problèmes causés par la sécheresse prolongée, notamment en Afrique, et des possibilités de les résoudre, notamment, en recourant davantage aux techniques de culture en terre sèche. Par ailleurs, à Genève, la Conférence des plénipotentiaires sur l'asile territorial s'est penchée sur les problèmes toujours plus difficiles auxquels font face les apatrides et les réfugiés en quête d'une résidence permanente dans un pays étranger.